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В 2008 г. я получила приглашение на конферен-
цию, посвящённую 130-летию со дня рождения 
Януша Корчака, которая проводилась в Израиле. 
Через Интернет я обратилась к своим ребятам 
с просьбой написать несколько слов о том, кто 
для них Корчак. Я хотела использовать их отве-
ты в докладе на конференции. Вот некоторые 
из их ответов.

● Януш Корчак ● пример ● отношение к ребёнку

* * *
Корчак в моей жизни сыграл очень большую 
роль. В первую очередь, знакомство с основны-
ми идеями его педагогики изменило моё отно-
шение к окружающему миру. Для меня он учи-
тель, методами которого я буду воспитывать 
и своих детей, не говоря уж о том, что я давно 
не могу пройти мимо, когда с ребёнком посту-
пают несправедливо.

* * *
Януш Корчак для меня является воплощением 
доброты и понимания детей. Это первый чело-
век в мире, посмотревший на ребёнка не сверху 
вниз, не с позиции всезнающего взрослого, 
а как равный на равного. В моей жизни знаком-
ство с ним отмечено появлением огромного 
количества друзей в разных городах и странах 
мира. И я сама пыталась быть «мамой» детям, 
работая в зимних и летних лагерях на протяже-
нии летних-зимних лагерей.

* * *
Януш Корчак для меня — это космонавт, кото-
рый приземлился на планету детей. Он желал 
им мира и добра до самой последней минуты. 
Моё уважение к этому человеку безгранично.

* * *
Лично для меня Януш Корчаки — это пример 
для подражания. Я восхищаюсь им как челове-
ком! К сожалению, быть похожим на него — 
недостижимая мечта. Впрочем, быть может, 
мечта и должна быть недостижимой! 
Бесконечное добро, которое словно льётся 
из всего, что связано с именем Януша Корчака, 
всегда будет примером для всех, кто имеет отно-
шение к ребёнку. Стараясь придерживаться 
основ педагогики Януша Корчака, мы приходим 
к светлому, доброму чувству уважения и любви 
к личности маленького человека.

Дети пишут 
о Корчаке
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* * *
Для меня — это человек, благодаря которо-
му я познакомилась с людьми, открытыми 
миру, детям, понимающими, что такое чело-
вечность, доверие.

* * *
Корчак… Как волшебное, кодовое слово, 
которое притягивает к себе людей, пре-
красных душою и делами. Это человек, 
ценнейшие идеи и опыт которого объеди-
нили весь мир. Корчак показал нам насто-
ящую любовь и верность людям. Януш 
Корчак для меня — это детство, любовь… 
Это идея, девиз, руководство к действию… 
Продолжение дела этого великого челове-
ка я считаю своим долгом. Для меня Януш 
Корчак стал воплощением всего хорошего, 
что можно было найти в людях. Он чело-
век, который хорошо понимал детей, любил 
их! Таких, как он, к сожалению, немного, 
но важно, что он был!

* * *
Для меня Януш Корчак стал воплощение 
самого лучшего отца и дедушки. Он добрый, 
он очень хорошо понимал детей и очень 
хорошо к ним относился. Он самый луч-
ший и добрый человек из всех, кого я 
знаю.

* * *
Корчак — это человек, которого все назы-
вают героем. Он совершил подвиг, погиб-
нув в газовой камере вместе с детьми, 
которых воспитывал с детства. Для меня он 
человек, который посвятил детям почти 
всю свою жизнь. Его имя ассоциируется 
у меня с добротой, лаской и терпением. 
Он написал много книг о воспитании и пси-
хологии детей. Он жил вместе с ними, 
наблюдал за ними, помогал им, пытался 
понять внутренний мир детей, говорил 
о том, что ребёнок- такая же личность, как 
взрослый. Личность, которая только начи-
нает познавать мир. Януш Корчак считал, 
что ребёнок полноправный человек, имею-
щий такие же права, как и взрослый. 
В заключение я бы просто сказала, что 
Януш Корчак объяснил людям, как важен 
ребёнок в мире людей.

* * *
Я помню корчаковские свечки. Как я с упое-
нием слушала те песни, стихи, окунала паль-
цы в воск свечки… Сейчас мне кажется уди-
вительным то, с какой лёгкостью в той 
корчаковской атмосфере удавалось хоть 
на несколько минут успокоить того ребёнка, 
кем я была. Что касается сегодняшнего дня, я 
могу сказать, что Януш Корчак не в послед-
нюю очередь повлиял на формирование моих 
моральных ценностей. Главным образом, 
Корчак для меня педагог. Его идеи воспита-
ния ребёнка были близки мне с того времени, 
когда я с ним «познакомилась». Ребёнок — 
человек! Януш Корчак позволял ребёнку 
фантазировать, давал ему простор для полёта 
мысли.

* * *
К сожалению, я пока не очень много знаю 
о том, как жил Януш Корчак. Зато я могу ска-
зать, ЧЕМ он жил! Януш Корчак жил детьми 
Он жил ими не как «черновиками», а как 
живыми людьми, имеющими свои права. 
Права на тайну, на ошибку, на любовь. Этот 
человек сделал много для детей, он показал 
людям не только, как любить ребёнка, но и о, 
какой безмерной любовью ребёнок должен 
быть окружён.

* * *
Для меня Януш Корчак — это великий чело-
век, Человек с большой буквы, которого я 
уважаю, восхищаюсь им и его поступками. 
Он для меня святыня, потому что он внёс 
в мир очень много добра.

* * *
Для меня Януш Корчак — это авторитетный 
человек, которого все должны любить и ува-
жать за то, что он сделал. К сожалению, о нём 
пока знают не все, но для тех, кто о нём знает, 
он является примером для подражания.

* * *
Януш Корчак — это человек, которого я 
помню с детства. Ещё тогда он стал для меня 
вечным образом доброго человека, понимаю-
щего нас, детей. Я тысячу раз думала о его 
судьбе, жалела его и воображала, что было бы, 
если я имела возможность общаться с ним.


